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Madame, Monsieur,

Ce bulletin municipal retrace les principales actions de la municipalité 
durant les six derniers mois. Des projets importants sont lancés, 
malgré des dotations en baisse et des charges à assumer qui 
réduisent considérablement nos marges de manœuvre.
 
Le projet de chauffage urbain va apporter beaucoup en termes de 
confort, de facture énergétique et de réduction de l’effet de serre. 
Les travaux avancent plus vite que prévu et seront terminés pour la 
fin de l’été. Nous en profiterons pour restructurer l’avenue Guynemer.
Côté Sud de Saint Martin, l’avenue des Etats-Unis va changer de 
physionomie en deux phases et rendra l’entrée en Ville plus attrayante. 
Mais dans l’attente des résultats, il faudra souffrir un peu et s’armer 
de patience. D’autres chantiers se terminent Chemin Saint-Laurent-
Le-Vieux par exemple. L’Île d’Esch a débuté sa transformation.
Mais le dynamisme municipal ne se limite pas aux travaux. Face à la 
situation de l’emploi, plusieurs actions ont été menées par SESAME 
et par les autres acteurs de l’emploi dans le bassin.
Les Mussipontains savent également prendre des initiatives : la 
création d’une nouvelle association de commerçants est une très 
bonne chose pour notre Ville. Je me suis également réjoui de 
participer à de très nombreuses fêtes de quartier qui ont démontré 
une grande convivialité entre voisins.
L’été sera également très animé avec des Estivales qui nous raviront, 
tous les vendredis et samedis soir. Avant d’aborder une nouvelle saison 
culturelle renforcée et diversifiée à Montrichard et à l’Espace Saint 
Laurent, nous aurons eu le plaisir de pouvoir accueillir la seconde 
édition du festival de musiques de film et de cinéma, lui aussi d’un 
niveau très élevé.
 
Je vous souhaite à toutes et tous un très bel été
 

Henry Lemoine
Maire de Pont-à-Mousson

Conseiller Régional

Pour me contacter ou prendre un rendez-vous :
Téléphone : 03 83 81 66 34
Mail : cabinet.maire@ville-pont-a-mousson.fr
Pour suivre mon actualité sur facebook : henry lemoine
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Avenue des Etats-Unis
première phase de travaux…

Attention déviation pendant les travaux
L’Avenue des Etats-Unis sera fermée en Juillet et Août 

sauf aux riverains.

Puis, un sens de circulation sera conservé avenue 
des États-Unis (en direction de Nancy) et le boulevard de

Lattre de Tassigny sera mis en double sens 
pour favoriser la fluidité de la circulation.

TRAVAUX 

 DÉBUT DES TRAVAUX

 4 juillet 2016
 BUDGET

 1 million �
La première phase de travaux de 
l’Avenue des Etats-Unis (du carrefour 
du cimetière jusqu’au rond-point) déb-
utera le 4 juillet.

Le projet a été présenté aux riverains 
le mercredi 15 juin à la Maison des 
sociétés. L’occasion pour la Mairie et 
l’entreprise de répondre à leurs inter-
rogations et de limiter au maximum 
les nuisances.

Sécurité & esthétique
Ils ont bien compris que l’objectif de 
cette requalification est d’améliorer le 
cadre de tous les usagers (riverains, 

scolaires…) par un aménagement da-
vantage sécurisé et plus esthétique et 
organisé.
Cet objectif passe par la réalisation de 
zones de stationnement et chemine-
ments piétons identifiés, une prise en 
compte de la circulation des personnes 
à mobilité réduite, la création d’un pas-
sage piéton surélevé réduisant la vi-
tesse des automobilistes, une adapta-
tion aux normes pour les personnes à 
mobilité réduites des 2 arrêts de bus 
(travaux réalisés par la CCBPAM), un 
apport de végétation, l’enfouissement 
des réseaux secs et le remplacement 
de l’éclairage public.

 Avenue des États-Unis en chiffres

 1ère       phrase des travaux

 5        mois de travaux

10       arbres plantés

23       mètres du plateau ralentisseur

24       places matérialisées

200    convois qui passent chaque jour

10 800 véhicules qui passent chaque jour

❢
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La pose du premier tuyau des 6,7 km 
du réseau de chaleur a été symbolique-
ment effectuée le 11 avril dernier. La 
mise en service de cet équipement est 
programmée pour l’automne 2017. 
Les HLM du Parterre et du Pré-La 
tour, les écoles Pompidou, Guyemer, le 
CFA, le Centre technique municipal et 
des sports, la piscine communautaire 
et l’hospice Saint-François… y seront 
branchés. Une partie de Pont-à-Mous-
son pourra bénéficier d’une chaleur 
produite grâce à une énergie renou-
velable.

Chauffage urbain
la solution gagnante

QUELQUES 
CHIFFRES…
n Le réseau de 6,7 km de long 
est alimenté grâce à la chaleur 
produite par le biogaz capté sur le 
centre de stockage de déchets de 
Lesmenils.

n 100 % des besoins annuels 
en chauffage et en eau chaude de 
2 830 habitants

n 2 720 tonnes de CO2 
économisées chaque année

n 10 % d’économie de la 
facture énergétique des bâtiments 
raccordés.

Le patrimoine
est notre avenir
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Église Saint-Martin
La « mise au tombeau » de l’Eglise 
Saint Martin chef-d’œuvre du 
XVe siècle s’abîme et une interven-
tion devenait urgente. La sculpture 
a été déposée pour procéder à sa 
restauration (elle se trouve à Lyon) 
. L’enfeu dans lequel est présentée 
la Mise au Tombeau est également 
rénové  afin d’éviter toute inflitra-
tion ou humidité. ainsi que l’enfeu 
qui présentait aussi des signes 
d’altération. Les murs, la voûte et 
le sol feront l’objet d’un dessale-
ment. Les façades et les couver-
tures ont droit à une restauration à 
l’identique.
L’éclairage sera revu pour mieux 
mettre en valeur la scène.

Église Saint-Laurent
L’église Saint Laurent va connaître 
une importante restauration ces 
prochaines années. Les travaux se 
feront en trois tranches jusqu’en 
2018. Les travaux débuteront au 
dernier trimestre, ils concerneront 
dans un premier temps la maçon-
nerie et notamment la pierre de 
taille, la charpente et les vitraux…

n ST LAURENT 
Coût des travaux de la première 
tranche : 600 000 euros.
Le coût total des travaux : 
2 000 000 euros sur 3 ans 
subventionnés à hauteur d’1/3 
pour la DRAC et d’1/3 pour la 
Région.

TRAVAUX 
Rue Victor Hugo
La circulation rue Victor Hugo est si 
dense qu’elle est venue à bout des 
tentatives de renforcement du ca-
niveau central qui très peu de temps 
après sa pose, et malgré de mul-
tiples réfections avait déjà montré 
d’importants signes de faiblesse. De-
venu dangereux et occasionnant des 
nuisances de bruit et d’inconfort, la 
Municipalité en accord avec le Con-
seil départemental responsable de la 
chaussée, se sont mis d’accord pour 
partager les frais d’une réfection par-
tielle. Des pavés récupérés lors de 
la rénovation de l’avenue Patton ont 
été ainsi posés sur un soubassement 
renforcé.

Coût des travaux 20 000 euros-
Cofinancé par le Conseil départemental 54

Chemin Saint-Laurent-le-vieux
Le réseau gaz ayant été renouvelé, 
la réfection complète de la chaussée 
de mur à mur a été entrepris. Le 
réseau d’eau potable et d’incendie a 
été dans un premier temps ren-
forcé. 70 mètres de bordures de 
trottoir ont été changés et la sortie 
chemin de la Corderie revue pour 
une meilleure sécurité. La circula-
tion en sens unique sera limitée 
à 30 km/h et une piste cyclable 
dessinée.

Estimation globale des travaux 
91 000 euros.

n ST MARTIN 
Coût des travaux enfeu : 
131 396 euros (participation 
de la DRAC à hauteur de 
32 000 euros)
La Mise au tombeau
(fin en 2018) : 202 000 euros
(participation de la DRAC
à hauteur de 87 878 euros)
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Boulangerie
Houillon
TF1 et Pont-à-Mousson ne se quittent 
plus ! Après Donald Pottier c’est la 
boulangerie Houillon qui a eu les hon-
neurs du JT de Jean-Pierre Pernaut !
Une façon pour le boulanger-pâtis-
sier de montrer son savoir-faire et de 
mettre en avant sa Ville et sa profes-
sion !

Citoyenneté
Le 26 avril dernier, au Grand Salon 
de l’Hôtel de Ville, de jeunes Mussi-
pontains, tout juste majeurs, se sont 
vu remettre leur carte d’électeur ain-
si qu’un livret de la citoyenneté des 
mains de Monsieur le Maire.
Lors de cet acte symbolique, il s’est 
chargé de leur rappeler l’importance 
du droit de vote tout en les incitant à 
s’intéresser et même s’investir dans 
la vie de leur Ville.
Un moment de partage et de dis-
cussion fortement apprécié par ses 
« nouveaux citoyens ».

Super Mado
Elle était déjà venue à Pont-à-Mousson et à l’espace Mon-
trichard il y a 4 ans et avait conquis le public. Forte de ce 
succès la Municipalité avait décidé de la faire revenir pour 
son nouveau spectacle ! Bien lui en a pris ! La salle était 
comble et les spectateurs riaient à chaque blague savamment 
dosée ! L’accent et le charisme de cette comique attachante 
faisant le reste !

Donald Pottier
Décidément Donald Pottier est vrai-
ment un homme à part ! Il repousse 
toujours plus loin les limites ! Il l’a en-
core prouvé devant les caméras de 
TF1 et lors de la diffusion du magazine 
Auto Moto en battant le record de 
France de vitesse en Jet car le mercre-
di 11 mai à 16 heures en parcourant 
402 mètres en moins de 6 secondes ! 
Il vise maintenant les 500 km/h ! Bon 
courage Donald !

Macdo Kids sport
La tournée McDo Kids Sport fait pour 
la première fois étape à Pont-à-Mous-
son le samedi 16 juillet.
Cet événement proposé par M. Scher-
rer, franchisé McDonald’s et en parte-
nariat avec la ville, permet aux enfants 
de 5 à 12 ans de s’initier gratuitement 
à plusieurs disciplines sportives.
Au programme, des ateliers pédago-
giques et sportifs, encadrés par des 

éducateurs diplômés d’Etat : Rugby, 
Football, Judo et Athlétisme, ainsi 
que d’autres activités sur le Pôle Mul-
tisports. Parce que la possibilité de 
bouger ne se limite pas qu’au sport, 
l’atelier « Bouger c’est gagné », pro-
posera aux enfants un éveil muscu-
laire et de la danse

Pour vous préinscrire, rendez-vous 
sur le site internet : 
www.mcdonalds.fr/mcdokidssport 

Fermeture
piscine communautaire
plus économe en énergie
La piscine communautaire avait gran-
dement besoin d’une cure de rafraî-
chissement. D’abord pour améliorer 
ses performances énergétiques, puis 

pour remédier aux malfaçons que l’on 
avait pu constater après la campagne 
de travaux menés en 2002-2003 et 
qui étaient sujets depuis lors  à un 
contentieux. 
Des travaux d’optimisation énergétique 
vont donc être entrepris dans le cadre 
d’un contrat de performance énergé-
tique. L’espace de remise en forme 
du deuxième étage va être considéra-
blement agrandi et les vestiaires réa-
ménagés et la mise en accessibilité 
conforme aux dernières normes. Ré-
novée, la piscine apparaîtra rajeunie 
à tous les utilisateurs. Début des tra-
vaux en septembre, livraison fin-avril.
Montant des travaux 5 millions 
d’ euros TTC (subventions de l’Etat 
et du Conseil régional)
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La Ville de Pont-à-Mousson s’est vue 
décerner une 3ème @ (pour sa deu-
xième participation !) le 18 février 
dernier lors de la cérémonie du label 

national territoires, villages et villes 
internet.
Créée en 1999, cette distinction vise 
à récompenser le dynamisme de la 
Municipalité en la matière avec le dé-
veloppement de son site internet, des 
réseaux sociaux, du wifi ou encore de 
l’informatisation de bâtiments munici-
paux.
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BUDGET  une gestion saine
Une note excellente

19/20 Note attribuée par le site 
« Contribuables et associés »

 

La bonne logique
1/3 d’investissement

2/3 de fonctionnement
n Budget 2016 de 22 559 850 € :
❱ 7 347 000 € d’investissement.
❱ 15 212 800 € de fonctionnement
n Budget de fonctionnement
942 650 € de baisse depuis 2014

 

Comparatif 2015
des taux d’imposition

1 Pont-à-Mousson
2 Moyenne des villes du département
2 Moyenne des villes au plan national

  

Fonds de péréquation
Le Fonds national de Péréquation 

des ressources Intercommunales et 
Communales consiste à prélever une 
partie des ressources de certaines 

intercommunalités et communes pour 
les reverser à des intercommunalités 
et communes moins favorisées. La 
Ville de Pont-à-Mousson y contribue 
chaque année de plus en plus depuis 
2014 le montant a plus que doublé 

en passant de 173 570 euros à 
374 640 euros en 2016 !

        
      Aucune augmentation
      d’impôts cette année !

Malgré le contexte économique contraint et la baisse importante des 
dotations de l’Etat qui nous a fait perdre ces 3 dernières années près 
de 3 millions d’euros, nous avons convenu avec la majorité Municipale 
de ne pas augmenter les taux d’imposition cette année.

Vous avez pu le constater, en parcourant cette double page, notre ges-
tion est saine et rigoureuse : notre désendettement se poursuit d’année 
en année (moins 300 000 euros en 2015), nous diminuons nos dépens-
es de fonctionnement, et nous poursuivons un investissement important 
avec cette année encore plus de 2 millions d’euros de travaux injectés 
dans des travaux de voirie, dans notre patrimoine ou dans nos installa-
tions sportives.

Ces investissements sont indispensables pour l’économie locale et nos 
entreprises qui sont asphyxiées par les charges et qui voient les com-
mandes baisser d’année en année du fait des restrictions budgétaires 
des collectivités qui représentent 72 % de l’investissement public en 
France.

Nous faisons notre possible pour continuer à faire de Pont-à-Mousson, 
une ville toujours plus attractive et où on se sent bien.

Henry Lemoine
Stéphane Pizelle

1 2 3
TH 9.40 % 27,56 % 24,29 %

FB 13.77 % 18,42 % 20,52 %

FNB 28.33 % 26,65% -49,15%

Des chiffres qui parlent

19

1/3
2/3

15 %

SERVICES
GÉNÉRAUX CULTURE AMÉNAGEMENT 

URBAIN
DÉVELOPPEMENT 

DURABLE

SÉCURITÉ
SALUBRITÉ

ENSEIGNEMENT
ET FORMATION

DÉTAILS DES DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

➜

 
 
 –

➜

     La dotation de
     fonctionnement,
 en baisse constante
La dotation globale de fonctionne-
ment  ne  cesse de baisser depuis 
2012. En 4 ans, on constate une 
baisse de 808 940 €  et si nous, 
nous référons au discours du  
Président de la République devant 
les Maires de France, elle baissera 
encore de 174 550 € en 2017 !

          Évolution de la dette
       La dette qui continue de 
             baisser. À Pont-à-Mousson  
elle est de 743 € par habitant alors 
qu’elle s’élève à 1 035 € pour les 
villes de la même importance

➜

2 %

2 %17 %

JEUNESSE
ET SPORT

SOLIDARITÉ
LOGEMENT

1 % 47 %

DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE

16 %
1 %
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Le monde du commerce est en plein 
bouleversement particulièrement en raison 
de l’arrivée de l’e-commerce. La tradition 
commerciale de la ville, la qualité de l’accueil, le 
conseil, les manifestations commerciales, 
un stationnement à moins de 5 minutes du 
centre, sont les outils majeurs de la résistance.

                     Stationner en ville,
        c’est fastoche !

n 1 200 places de stationnement dispo-
nibles à moins de 5 minutes du centre-ville

n ASTUCIEUX Achetez une carte de station-
nement en mairie (5 euros) et bénéficiez de 
30 minutes de stationnement gratuit chaque jour.

n + DE PLACES rue Gambetta, dans les rues 
perpendiculaires à la place Duroc et de la 
rue Victorn Hugo

n Disque bleu pensez-y et profitez de 
10 minutes ou 1 heure de stationnement 
gratuit 

5mn
MAXI !

COMMERCE
développer ses atouts

n Le commerce mussipontain
est en pleine mutation ?
● Ces dernières années, le 
déplacement des surfaces 
marchandes en périphérie a créé des 
difficultés majeures aux commerces 
du centre-ville. À Pont-à-Mousson, le 
phénomène a été bien moins sensible 
qu’ailleurs parce que la municipalité 
a beaucoup freiné l’installation de 
galeries et parce qu’ont été multipliées 
les places de parking au centre-
ville. Aujourd’hui, le développement 
exponentiel du commerce en ligne 
est une nouvelle charge portée au 
commerce de proximité.

n Consommer, de nouveaux choix ?
● Le facteur prix est toujours le 
principal facteur déterminant. Mais on 
perçoit une évolution vers la qualité, 
l’origine des produits, le respect de 

l’environnement. Le consommateur 
a tendance à privilégier les produits 
locaux. Soutenir notre économie en 
consommant français ou local est 
devenu pour un plus grand nombre, 
un acte citoyen.

n Une nouvelle association
des commerçants ?
● La “Vague mussipontaine” est le 
nom de la nouvelle association. Ses 
objectifs sont de soutenir la variété 
et la qualité de l’offre et de donner 
un nouveau souffle aux anciennes 
manifestations comme la Foire au 
bœuf. La municipalité est heureuse 
de retrouver un interlocuteur 
représentatif des commerçants 
mussipontains pour mieux coordonner 
nos efforts et réalisations communes. 
Dans l’immédiat, la Grande braderie 
de fin juin sera pour eux un tremplin !

3 questions à
Véronique Mornet

23

Sésame
Le Service Municipal pour l’emploi est 
installé au 19 rue Gambetta. C’est un 
lieu d’accueil pour les personnes re-
cherchant un projet professionnel.
L’objectif est d’établir un lien entre les 
demandeurs d’emploi et les entrepris-
es.
Le SESAME évalue le projet du deman-
deur, cible les attentes des professi-
onnels pour leur proposer le meilleur 
profil de candidat.

Contacts
19 rue Gambetta
03 83 84 00 67
sesame@ville-pont-a-mousson.fr

Jeunes prêts à bosser
En quatre années ce sont 55 jeunes 
qui ont bénéficié d’aides à hauteur de  
30 000 euros grâce à l’opération 
“Jeunes prêts à bosser” lancée en 
2013 par la Municipalité et Jean-Fran-
çois Moutet.
Plus de la moitié de la somme a aidé 
ces jeunes à entrer dans la vie active. 
Le manque de mobilité est un des phé-
nomènes qui expliquent les difficultés de 
quelques jeunes à trouver un travail d’où 

la possibilité pour certains de bénéficier 
d’une aide au permis de conduire.
Lors de la dernière session d’Avril 
2016, une dizaine de jeunes sélection-
nés en commission, ont pu bénéficier 
d’un coup de pouce de la Collectivité.
À eux de se prendre en main et de faire 
le reste !
 
Rencontre entreprises
et formation professionnelle
Début Juin, les entreprises du Bassin 
de vie et professionnels de l’emploi et 
de la formation (SESAME, Pôle emploi, 
Mission locale) se sont retrouvés au 
Grand Salon de la Mairie pour évoquer 
les nouveaux dispositifs de formation 
existants et échanger les besoins de 
chacun pour être encore plus efficace 
dans leurs démarches.
Des moments de concertation indis-
pensables pour le tissu économique lo-
cal ! Rendez-vous est pris à la rentrée 
pour se revoir !

SESAME en chiffres :
n  18 ans d’expérience en matière 
de formation et d’emploi
n   330 personnes suivies en 2015
n  77% de réussite en 2015 (forma-
tion et/ou emploi trouvé)

Soutien à l’EMPLOI
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Du 22 au 25 septembre l’association Cinellipse propose
la seconde édition du principal festival de musique et cinéma :

« Des Notes et des Toiles ». Trois jours où seront projetés longs 
métrages en avant-première en présence des équipes des films, 

des concerts, des expositions, des hommages, des mastersclass et 
des animations dans toute la ville.

Une journée de musique en plus

Le programme 2016 est plus riche 
que l’année dernière. En effet y seront 
présentés quatre grands concerts. 
Afin de permettre aux festivaliers de 
pouvoir participer au maximum d’évé-
nements, le festival gagne une journée 
supplémentaire !

Des rencontres professionnelles
Le festival proposera une journée de 
rencontres professionnelles autour 
de la musique de films avec des con-
férences, débats et ateliers orientés 
vers des thématiques actuelles inté-
ressant directement les compositeurs 
mais également les réalisateurs, pro-
ducteurs…
Deux moments forts parmi tant 
d’autres : Michel Legrand et Jean-
Claude Petit proposeront des leçons 
de cinéma ouvertes au public.  

Compétitions
Le festival 2016 propose deux com-
pétitions : courts et longs métrages le 
jury étant composé de personnalités 
du monde du 7e art. Une programma-
tion hors compétition intégrant notam-
ment des films de répertoire mettra 
à l’honneur de célèbres compositeurs, 
réalisateurs ou comédiens. Au total 
ce seront une vingtaine de films qui 
seront programmés. Tous auront un 
facteur commun : la musique.
Plusieurs orchestres proposeront tout 
au long du festival des concerts et ani-
mations place Duroc.

15

Réservez dès aujourd’hui !
R CONCERT MICHEL LEGRAND
22 septembre - 20 heures
R CONCERT GOBLIN
23 septembre - 20h à 22 h 30
R CONCERT KAVINSKY
24 septembre - 22h au 25 - 3h
R CONCERT JEAN-CLAUDE PETIT
25 septembre - 17h

desnotesetdestoiles.fr

Musée
AU FIL DU PAPIER
Nuit des musées en miniatures
À l’occasion de la nuit des musées 
les Mussipontains ont eu la surprise 
de redécouvrir leur place Duroc ver-
sion lilliputienne ! En effet, les profes-
seurs d’architecture de l’Université de 
Sarrebruck  avaient confié quelques 
mois plus tôt à leurs étudiants 
l’exercice de croquer par le dessin les 
maisons de la célèbre place triangu-
laire puis d’en réaliser des maquettes 
en carton, plâtre et béton. Pour nos 
visiteurs, une façon originale de pren-
dre de la hauteur pour revisiter notre 
patrimoine.

Métiers d’art Etourdissant !

Le mois d’avril est traditionnellement la 
date où l’on célèbre les savoir faire de 
nos artisans français à travers la Journée 
des métiers d’art. Le musée avait organ-
isé à cette occasion une exposition de ré-
alisations exceptionnelles par leur qualité 
d’exécution et leur créativité. Reliures, 
robes en papier, calligraphies, papiers de 
cuve… Y étaient présentés par les artisans 
qui exécutaient pour un public passionné 
des démonstrations. À n’en pas douter 
cette manifestation aura suscité des vo-
cations si l’on en croit les commentaires 
dithyrambiques des visiteurs à leur sortie.



V I L L E  D E  P O N T - À - M O U S S O N

SAISON CULTURELLE 2016/2017 SAISON EN PARA    ÈLE

« LA CANDIDATE » 
AVEC AMANDA LEAR 
Mercredi 8 février 2017 / 20h30 / Espace Montrichard 

THEATRE / COMEDIE
Tarif normal 30.50 € / tarif réduit 26 €

Mardi 22 novembre 2016 / 20h30 / Espace Montrichard 

HUMOUR
Tarif normal 30.50 € / tarif réduit 26 €

BERNARD MABILLE 

ANNE ROUMANOFF
Mardi 14 mars 2017 / 20h30 / Espace Montrichard 

HUMOUR
Tarif normal 30.50 € / tarif réduit 26 €

CHIMENE BADI 
Dimanche 18 décembre 2016 / 16h00 / Espace Montrichard 

VARIÉTÉS
Tarif normal 30.50 € / tarif réduit 26 €

SAISON CULTURELLE
CARTE D’ABONNEMENT (4 SPECTACLES) À 88 EUROS

SAISON CULTURELLE EN PARA    ÈLE
CARTE D’ABONNEMENT (4 SPECTACLES) À 47 EUROS

Réservation & renseignement billeterie à l’Office de Tourisme de Pont-à-Mousson 
Tél. 03 83 81 06 90

Mercredi 14 décembre 2016 / 20h30 / Espace Saint Laurent 

JAZZ
Tarif normal 18,50 € - Tarif réduit 14 €

ANDRE MANOUKIAN
« MES RÊVES D’ORIENT »  
DUO AVEC ROSTOM KHACHIKIAN

Dimanche 29 janvier 2017 / 16h00 / Espace Saint Laurent 

DUO TOCCA VOCE

CLASSIQUE
Tarif normal 12.50 € - Tarif réduit 8 €

« LES CHEMINS DE L’AMOUR » JULIETTE BOUBEL,  
PIANO / ALINE MAALOUF, SOPRANO
COMÉDIES MUSICALES (GERSCHWIN),  AIRS D’OPÉRA (PUCCINI…)  
ROMANTISME ALLEMAND (STRAUSS, SCHUMANN, SCHUBERT)

Samedi 8 avril 2017 / 20h30 / Espace Saint Laurent

CLASSIQUE
Tarif normal 12.50 € - Tarif réduit 8 €

QUATUOR ALERION
QUATUOR À CORDES
PROGRAMME AUTOUR DE MOZART (LE PRINTEMPS), HAYDN  
(L’EMPEREUR) ET DVORAK (L’AMÉRICAIN)

Samedi 29 avril 2017 / 20h30 / Espace Saint Laurent 

MUSIQUES DU MONDE
Tarif normal 12.50 € - Tarif réduit 8 €

CIE FLAMENCA MANOLO  
PUNTO
3 DANSEURS ET 3 MUSICIENS CHANTEURS  
INTERPRÈTENT LE FLAMENCO

17
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Du 01 juillet au 27 août

VENDREDI 1ER JUILLET 2016 
PORT DE PLAISANCE À 20H30

DUO BORDS  
DE MARNE 

SAMEDI 2 JUILLET 2016 
PLACE DUROC À 21H00

BIG BAND DE L’ÉCOLE  
DE MUSIQUE  

CHARLES BOQUET

VENDREDI 8 JUILLET 2016  
BOOZVILLE À 20H30

DJ HKM

SAMEDI 9 JUILLET 2016 
PLACE DUROC À 21H00

GROUPE  
MEXICAIN  

« LA COMPANIA GUADALUPE  
OMEXOCHITL » 

GRAND BALLET MEXICAIN

JEUDI 14 JUILLET 2016 
PLACE DUROC À 20H30

ORCHESTRE  
STANLOR 

FEU D’ARTIFICES SUR LES BORDS 
DE MOSELLE VERS 22H30

VENDREDI 15 JUILLET 2016 
BOULEVARD DE RIOLLE À 20H30

BAL FOLK PAR LE GROUPE  
RHÉSUS POSITIF ET LES  

BATELEURS DE SIRE JEAN

SAMEDI 16 JUILLET 2016 
PLACE DUROC À 21H00

COMPAGNIE PERICARD  
« MICHEL SARDOU EN CHANSONS »

VENDREDI 22 JUILLET 2016 
LE PARTERRE À 20H30

PAM PADAM

SAMEDI 23 JUILLET 2016 
PLACE DUROC À 21H00

COLLECTIF METISSE

VENDREDI 29 JUILLET 2016 
SEFIMEG À 20H30

MAGIC AVENTURES 

SAMEDI 30 JUILLET 2016 
PLACE DUROC À 21H00

ANGGUN

VENDREDI 5 AOÛT 2016 
PROCHEVILLE À 20H30

DJ HKM

SAMEDI 6 AOÛT 2016 
PLACE DUROC À 21H00

BILLY ET  
DOUBLE FACE

VENDREDI 12 AOÛT 2016 
PRÉ LA TOUR À 20H30

ORCHESTRE  
PRZYBYLA

SAMEDI 13 AOÛT 2016 
PLACE DUROC À 21H00

PARIS CABARET CINÉMA

VENDREDI 19 AOÛT 2016 
LE BREUIL À 20H30

DJ HKM

SAMEDI 20 AOÛT 2016 
PLACE DUROC À 21H00

WOODSTOCK  
REVIVAL

VENDREDI 26 AOÛT 2016 
LA VITRÉE À 20H30

BAGUYS ET DUSTY

SAMEDI 27 AOÛT  2016 
PLACE DUROC À 21H00

PONT-A-MOUSSON  
DIRECT LIVE :  

2H DE CONCERT EXCEPTIONNEL  
AVEC UNE DIZAINE D’ARTISTES  

DIFFÉRENTS ISSUS DE LA VARIÉTÉ  
FRANÇAISE ACTUELLE,  
DE LA POP ET DU RNB.

AMIR 

FLORENT MOTHE 

NAVII 
SOUF 

MARINA D’AMICO 

ANA KA 
SASHA 

ET D’AUTRES 

SURPRISES !

18
CONCERTS GRATUITSDURANT TOUT  L’ÉTÉ !
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C’est un organisme international qui a 
validé l’engagement fort de la ville pour 
une gestion durable et respectueuse 
de l’environnement de notre port de 
plaisance. L’examen se fait en deux 
étapes : le dossier est d’abord instruit 
et validé par une commission nationale 
“Pavillon bleu” qui le transmet ensuite 
à une commission internationale qui 
décerne le verdict final.
Notre effort doit être constant parce 
que cette prestigieuse distinction est 
chaque année à défendre. Il nous 
est imposé d’assurer une gestion 
irréprochable du site tant pour ce qui 
est de la qualité de l’accueil que du 
respect de l’environnement.

Implanté en limite de ville et de nature, 
la conception de notre bâtiment 
capitainerie est un élément majeur de 
la labellisation. En effet son ossature 
bois, ses baies vitrées plein soleil, sa 
toiture végétalisée sont des éléments 
qui séduisent le jury. le jury se réunit 
tous les ans à Copenhague.

Des équipements qui suscitent 
l’adhésion

Pour obtenir ce label de nombreux 
aménagements ont été apportés 
depuis la création du port :
n Gestion économe de l’eau avec 
équipements sanitaires spécifiques 
(boutons-poussoirs)
n Création d’un jardin partagé
n Collecte des déchets OM/Verre/
Tri sélectif
n Collecte de piles, lampes usagées
n Possibilité d’accéder aux 
déchetteries de la Communauté de 
Communes du Bassin de PàM pour 
les plaisanciers et Camping-caristes.
n Création place Camping-cariste 
réservée PMR
n Rampe d’accès PMR
n Accès sanitaires et capitainerie 
PMR
n Lampes basses consommation
n Mise en place du WIFI
n Achat d’un nouveau ponton qui porte 
le nombre à 4 et nous permettra 
dans la saison d’accueillir davantage 
de plaisanciers. Nous étions parvenus 
à saturation.

Depuis 2013 nous sommes labellisés Pavillon bleu.
Retour sur l’obtention de ce label prestigieux

pour nos équipements portuaires
et la qualité de notre accueil touristique.

FÊTE  
DU  NAUTISME
La fête du nautisme organisée par 
de nombreuses associations venues 
partager leur passion a rassemblé 
comme chaque année un large public 
familial. Jarret préparé par le Lion’s 
Club, baptêmes sur jet-ski grâce à Run 
Jet Lorraine, pêche, plongée… un vrai 
petit air de vacances sur une musique 
de PAM PADAM… 

Port de plaisance des chiffres en hausse !
11 752 nuitées de camping-cars soit une hausse de fréquentation par 
rapport à 2014 (+ 222 personnes). Nous avons atteint le quasi maximum 
de nos possibilités en termes de place.
928 nuitées de bateaux (+154 bateaux par rapport à l’année 2014).
2015 aura été une nouvelle année record
20 000 C’est l’estimation du nombre de touristes qui passent par le port 
de plaisance chaque année.
3 004 nuitées de camping-caristes en 2016 (contre 2 943 en 
avril 2015). Nous sommes encore en hausse !

Pavillon
bleu

23
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La signature du projet éducatif territorial permet à la ville de
bénéficier d’une double subvention allouée par l’Etat et la CAF 54.

La qualité de l’offre mussipontaine a été saluée.

Mur citoyen
C’était une façon de 
réagir aux attentats de 
janvier 2015 : créer un 
espace d’expression 
libre pour montrer qu’à 
tout âge on est attaché 
à la liberté d’expression. 
Cet espace de dessin 
et d’écriture accolé à 
un des murs de l’école 
primaire de Procheville 
a été d’abord l’occa-
sion d’extérioriser ses 
émotions. Pour l’inau-
guration après la tradi-
tionnelle coupe du ruban 
tricolore, le maire avait 
inscrit en plusieurs lan-
gues au nom de tous 
les Mussipontains : 
LIBERTÉ !

Depuis un an les TAP sont désormais 
regroupés sur une demi-journée, le 
jeudi après-midi. Les activités s’en 
trouvent multipliées et grâce à nos 
liens avec les associations sportives 
et culturelles mussipontaines les 
prestations proposées aux élèves sont 
reconnues par tous de grande qualité.
C’est ce que notifie le “Projet 
éducatif territorial” qui a servi de 
socle à la demande de subventions 
aux services de l’Etat et à la Caisse 
d’Allocations Familiales. Condensé de 
la large consultation menée auprès 
des parents, des enseignants et 
des associations, il a prouvé à nos 
interlocuteurs le professionnalisme de 

l’offre mussipontaine et la pertinence 
de son organisation. Favoriser 
l’intégration de l’enfant dans le groupe 
dans un esprit collaboratif plus que 
compétitif, apprendre les bases de 
la citoyenneté, découvrir de nouvelles 
pratiques artistiques, aiguiser sa 
curiosité par des pratiques culturelles 
ou s’initier aux joies de la pratique 
sportive, sont quelques-uns des 
ateliers qui ont déjà fait la réussite de 
ce service.
700 enfants sont inscrits à ces 
activités qui représentent un coût de  
210 000 euros pour la ville. Cette aide 
va permettre d’alléger les finances 
publiques.

Salon 
du jeu vidéo

Brigade propreté
La municipalité avait décidé de mettre 
en place une opération de prévention 
pour sensibiliser les propriétaires de 
chiens à plus de civisme.
Monique Friant et Marc Cavazzana 
adjoints au maire, Karim Koulla co-
ordinateur au service développement 
social et urbain, accompagnaient cinq 
membres du conseil municipal des 
jeunes pour faire la promotion des 
canisacs. La ville a installé dans la ville 
de distributeurs de canisacs. Un plan 
est disponible à la mairie, demandez-le.

Visite 14-18
Une visite des sites de la Grande 
Guerre autour de Flirey. a été organ-
isée pour le Conseil des sages et le 
Conseil Municipal des jeunes. Ma-
dame Friant les accompagnait, ils ont 
eu droit aux connaissances du Colonel 
Houmeau passionné par cette période 
et historien avisé assisté de Madame 
Friant ont mené la visite de l’église 
détruite, des tranchées allemandes, 
l’entonnoir des mines. Le circuit s’est 
terminé par le village détruit de Rémé-
nauville

3        questions à
 Jonathan RICHIER 

         Conseiller délégué à la Jeunesse

n 2015 a été un succès inespéré 
pour le premier salon du jeu vidéo 
à Pont-à-Mousson ?
● Nous pensions que les jeunes 
l’attendaient, nous ne pensions pas 
qu’ils se déplaceraient en aussi grand 
nombre. Cette année soyez rassurés 
nous ne manquerons pas de place à 
l’Espace Montrichard pour les tournois 
Fifa !

n 2016 ?
● Le Salon du jeu vidéo se tiendra 
cette année le 27 août de 10h à 18h. 
Nous avons voulu qu’il soit accessible 
à tous. C’est ainsi que l’entrée sera 
gratuite. Nous souhaitons aussi qu’il 

s’adresse à tous les âges et que les 
filles ne soient pas oubliées.

n Quel programme ?
● Organisé en lien avec des 
professionnels du jeu vidéo, le 
programme 2016 sera encore plus 
riche : stand de réalité virtuelle, 
espace rétro, jeux de société... Les 
Petits débrouillards proposeront aussi 
pour les jeunes des démonstrations à 
la programmation. 
Deux tournois FIFA PS4, Mario Kart 
sur WII permettront aux sportifs de la 
manette de remporter de nombreux 
et prestigieux prix.
Rendez-vous en Août !

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES



FÊTE
des

voisins
Parmi les actions 
menées pour le “Bien 
vivre ensemble”, la 
fête des voisins est 
devenue une date 
incontournable. Les 
services techniques 
apportent toujours 
leur aide en instal-
lant les tentes et 
les tables et chacun 
arbore son tee-shirt 
marqué au logo de 
la fête. Rien de tel 
qu’une soirée autour 
d’une bonne grillade 
pour resserrer les 
liens et accueillir les 
nouveaux. 
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Vacances à petit budget

Le vendredi 10 juin, le Président du 
CCAS, Henry Lemoine, en présence 
d’adjoints et de membres du CCAS, et 
le Président Régional de la Jeunesse 
au Plein Air, Olivier Kull, ont signé une 
convention de collaboration qui a pour 
but de favoriser le départ en vacances 
de jeunes Mussipontaines et Mussi-
pontains, âgés de 5 à 14 ans en cen-
tre de vacances.
Cette opération a été conduite en 
partenariat avec la Croix Rouge de 
Pont-à-Mousson représentée par Ma-
dame Andri Présidente locale, Ma-
dame Gag et Monsieur Chapelle.
Ce projet soutenu par le Conseil ré-
gional et le Conseil départemental, 
permet aux jeunes de bénéficier du 
bon air et des joies de la vie collective 
en colonie de vacances.
Contact : CCAS 03 83 82 92 14

Logement :
droits et devoirs

Depuis 2009, la Ville de Pont-à-Mous-
son collabore avec la Confédération 
générale du Logement afin de mieux 
renseigner les propriétaires et loca-
taires sur leurs droits et devoirs.
Si des difficultés se créent entre eux, 
ils peuvent alors se renseigner à 
l’occasion de permanences gratuites 
qui se tiennent au CCAS.
Par le biais de cette convention, la Ville 
de Pont-à-Mousson participe à des re-
lations apaisées entre propriétaires 
et locataires en suscitant le dialogue 
et l’information qui évitent des conflits 
débouchant sur des contentieux.

Horaires
• chaque 3e mardi du mois
de 9 heures à 12 heures et
• chaque 2e jeudi du mois
(avec ou sans RDV).

❢ Quel bilan tirez de l’action so-
ciale sur ces 6 premiers mois ?
J-FM n Le CCAS est confronté à 
une crise sans précédent des de-
mandes d’aides sociales : des per-
sonnes âgées qui n’arrivent plus 
à manger à leur faim, des jeunes 
qui ne trouvent pas de travail mal-
gré des recherches actives et des 
familles qui n’arrivent pas à joindre 
les deux bouts.
Toutefois, le CCAS a son niveau 
tente de maintenir les aides ap-
portées par la collectivité. Il nous 
faut vivement souligner et remer-
cier l’action des associations lo-
cales (restos du cœur, croix rouge, 
SNI…) qui interviennent en complé-
mentarité de la Ville, bravo à tous 
les bénévoles pour leur dévoue-
ment.

❢ Comment intervenez-vous
pour aider ?
J-FM n Chaque semaine les élus 
du CCAS se réunissent en commis-
sion. Il faut rappeler que cette com-
mission permanente est composée 
à parité d’élus désignés par le Con-
seil Municipal et représentants des 
associations locales nommés par 
arrêté du maire sur la durée du 
mandat. Son rôle est d’attribuer 
les aides sociales facultatives dans 
le domaine alimentaire, des fluides 
(eau, gaz, électricité…) et du loge-
ment.
Le Microcrédit social fait égale-
ment partie des outils à disposition 
de la population. Il s’agit d’un prêt 
à taux préférentiel permettant de 
sortir momentanément d’une im-
passe financière.

QUESTIONS À
Jean-François
Moutet
Vice président du CCAS

Solidarités
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Contrat de ville
le point
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Q n À près d’un an de la signature 
du Contrat de ville où en est-on ?
R n La signature du contrat de ville 
a permis de bénéficier d’aides finan-
cières substantielles de l’Etat pour la 
réalisation de projets portés par la 
commune et le tissu associatif. Ce 
sont plus de 100 000 euros qui ont 
été engagés pour développer les ac-
tions en faveur de la population des 
quartiers prioritaires (Procheville – 
Bois le Prêtre). Un conseil citoyen doit 
s’y réunir à la rentrée de septembre.

Q n L’Espace Multi Services : outil de 
proximité ?
R n Oui, il est ouvert 16 heures par 
semaine. Plusieurs associations y 
sont présentes : AMI (alphabétisation), 
Ludo BB, la CAF (sur rendez-vous), 
SESAME et la Mission Locale, la Mai-
son des Ados (accompagnement et 
soutien psychologiques des adoles-
cents et de leur famille), l’atelier cou-
ture et informatique organisé réduira 
la fracture numérique et renforcera le 
lien social.

Q n Quelles sont les actions que 
vous avez déjà menées ?
R n En faveur de la santé, nous avons 
lancé une campagne de vaccinations. 
Pour aider les familles à mieux maî-

triser leur budget une conseillère en 
économie sociale et familiale a pro-
posé une formation, nous avons aussi 
organisé des actions à Procheville 
et au Bois-Le-Prêtre en faveur de la 
propreté et  du fleurissement des 
lieux de vie. Tout au long de cet été le 
centre social des 2 RIVES proposera 
de nombreuses activités aux jeunes : 
peinture de rue et jeux enfants par-
ents et, l’association Les Petits Dé-
brouillards, et organisera des ateliers 
scientifiques et ludiques…

Q n Les chantiers de l’été sont le 
moment fort de l’action du DSU ?
R n Cet été, une cinquante de jeunes 
vont participer à des chantiers dans le 
cadre des Vacances Citoyennes. Des 
actions seront menées dans le but 
de rénover des éléments de mobilier 
urbain, de rafraîchir certains équipe-
ments dans les écoles et à travers la 
ville.
Q n Le bâtiment Pinson va-t-il être 
démoli ?
R n C’est décidé, mmH va procéder 
à sa démolition en 2018. Un char-
gé d’accompagnement qui sera 
l’interlocuteur privilégie des habitants, 
vient d’être mandaté.

Le Contrat de ville passé
avec l’État et différents partenaires

est mis en œuvre depuis
un an pour dynamiser

les quartiers de Procheville
et de Bois-Le-Prête. 

AVAP aire de valorisation de 
l’architecture et du patrimoine
La commune a souhaité s’engager 
dans une AVAP afin de lier le dével-
oppement de la ville et ses projets 
d’aménagement avec ses richesses 
patrimoniales, naturelles, architec-
turales urbaines et paysagères.
C’est un document qui concerne et 
implique les habitants et plus par

ticulièrement les maîtres-d’œuvre 
et les artisans qui conseillent leurs 
clients et deviennent donc les véri-
tables représentants et metteurs en 
scène de cette politique de protec-
tion, de mise en valeur et de projets.
L’AVAP tout en développant de la 
connaissance permet de projeter le 
patrimoine dans l’avenir en répon-
dant mieux aux usages et modes 
d’habiter aujourd’hui n

Cours d’informatique

Alphabétisation

Semaine d’information de la Santé mentale

Opération mon quartier j’en prends soin

Equid’Aid

QUESTIONS À
Jean-Luc Bragard

Conseiller délégué à l’Urbanisme et
à la vie des quartiers
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S  d’être ensemble !
LES SENIORS
ont
la vie belle

Carnaval ▲
La joyeuse troupe des carnavaliers 
du club de l’Amitié a investi 
la résidence ! Devinettes, 
déguisements et tours de magie 
étaient au programme !
Un goûter gourmand pris en 
commun a été ensuite prétexte 
à des retrouvailles entre enfants 
et séniors qui avaient partagé 
une partie de golf ensemble l’été 
dernier au jardin Anglais.

Sur quelques notes
La chorale de la résidence et 
l’école de musique Charles Bo-
quet ont organisé un concert 
commun dans le cadre de la fête 
de la musique devant un public 
composé de résidents, de séniors 
de Magot et d’enfants du LAPE. 
Petits et grands ont applaudi la 
performance !

Colis de fêtes
Le CCAS distribue chaque année 
des colis à la fête des pères 
et des mères. Ces derniers 
sont accessibles à tous les 
Mussipontains de plus de 65 ans 
sans condition de ressources. 
L’inscription est obligatoire au 
CCAS. Par contre, les colis de 
Noel et de Pâques sont soumis 
à des conditions de ressources ! 
L’inscription auprès du CCAS est 
également obligatoire

Arbres de Pâques
Les résidents du foyer et le club 
ont passé une bonne après-midi de 
préparation des fêtes de Pâques 
en compagnie des tout-petits de 
la crèche « les Chérubins ».
Ensemble, ils ont décoré des 
arbres de Pâques d’œufs en 
chocolat et des guirlandes qu’ils 
avaient réalisés.
Un très beau moment de partage 
entre générations !

Vacances en Périgord
Le Voyage de cet été se déroulera en 
plein cœur du Quercy dans le village 
Périgourdin du Terrou.
Cette Région si célèbre pour ses hauts 
lieux touristiques réservera sans au-
cun doute de belles découvertes à nos 
aînés : Rocamadour, Sarlat, le lac de 
Tolerme et les grottes de Presque… 
des destinations qui font rêver et qui 
aiguisent les appétits.

Méli-mélo ▲
L’ensemble choral Bruxellois 
Méli-Mélo est venu pousser la 
chansonnette à la résidence 
Philippe de Gueldre dans le cadre 
du festival international de chant 
choral.
C’était une excellente initiative des 
Hurteloups qui accueillent chaque 
année un groupe étranger.
Le succès a été au rendez-vous !
Un lien d’amitié s’est installé dès les 
premières chansons entre le public 
et les chanteurs qui se sont dits 
très touchés par cette rencontre.

Barbecue ▲
Le barbecue organisé par la 
Résidence Philippe de Gueldre 
a remporté un vif succès. Une 
cinquante de personnes avait 
répondu présent à cette pause 
déjeuner qui changeait des 
habitudes. Autour du feu l’ambiance 
était à la fête c’était autant de gagné 
sur les activités de l’été !

Mamy fait du Country
Cette année la fête des mères à la 
Résidence Philippe de Gueldre avait 
pris un accent du Texas ! En effet le 
country y était à l’honneur !
Danses, chants et santiags ont 
rythmé l’après-midi de western !

CANICULE
je me protège
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Pour un beau jardin 
japonais
d  Avantage peu d’entretien
d  Il faut qu’il soit à l’ombre
d  En préparation du sol 
il faut mettre une bâche 
géotextile à mettre avant les 
minéraux
80 À 90 % DE MINÉRAUX
d  On peut mettre du 
gravier de Moselle
d  Du gravier noir ou blanc
d  Pouzzolane (roche 
volcanique)
1 TOUCHE VÉGÉTALE 
POUR TRANCHER
d  Erable du japon en ¼
de tige
d  De la fétuque
d  Du carex

Conseils
de Marco 

Maisons fleuries
L’été, la municipalité organise le concours des maisons 
fleuries. Le 12 juillet, un jury composé des membres 
de la commission cadre de vie sillonnera les rues de 
notre ville et note selon plusieurs critères, les jardins 
et balcons des Mussipontains qui se sont inscrits.
Tentez votre chance cette année, vous avez jusqu’au 
10 juillet pour vous inscrire au 03 83 81 10 68 ou par 
mail : mairie@ville-pont-a-mousson.fr

Opération propreté
Créées il y a 4 ans, les opérations propreté se dérou-
lent tous les mercredis de 5h à 12h, d’Avril à Octobre 
et emploient une quinzaine de personnes des services 
techniques qui nettoient de fond en comble un quart-
ier. Un travail colossal pour les techniciens qui, une 
fois passés, restituent des trottoirs et une chaussée 
débarrassés de mauvaises herbes et papiers en tous 
genres.
Les habitants des lieux s’en félicitent, pour que cet 
état dure le civisme doit prendre la suite !

Cimetière, la fin
Les travaux de finition paysagers ont été réalisés au 
début du printemps par les services techniques de la 
Ville au niveau de l’extension du cimetière qui représente 
8 000 mètres carrés, l’ajout de 1 200 tombes et un 
carré confessionnel.

La végétation en chiffres :
n  Arbustes et Graminées : un total de 1659 plantes 
pour 17 espèces
n  Arbres : un total de 77 arbres pour 9 espèces
n  410 rosiers
n  Gazon : 210 kg de semence
n  Toile de plantation : 894 m2

Soigner notre environnement

Place de Trey, la touche verte
Dernières finitions par les Services techniques avec 
la plantation d’une vingtaine d’arbres et la mise en 
place de végétation sur le parking en face du Lycée. 
Le monument des médaillés militaires a retrouvé 
son entourage de massif fleuri. Une caméra de  
vidéotranquilité va être également bientôt installée.

La végétation en chiffres : 
n Arbustes et graminées : un total de  
1 469 plantes pour 20 espèces différentes 
n Arbres : un total de 21 arbres 
n Toile de plantation : 440 m2

Bruit, écoutez la loi
Il est parfois nécessaire de se remémorer la loi !
« Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés 
par des particuliers à l’aide d’outils ou d’appareils 
susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en 
raison de leur intensité sonore, tels que la tondeuse 
à gazon à moteur thermique, tronçonneuses… ne 
peuvent être effectués que :
n Les jours ouvrables de 8h à 20h
n Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19 h
n Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h. »
 

Les services 
Espaces verts ont 

encore redoublé 
d’imagination cette année 

pour personnaliser
les massifs de fleurs.

Ils nous ont fait la 
surprise de les planter 

aux couleurs de 
l’Euro de Football ! 

Ordures modification des horaires !
La modification de l’horaire de collecte des ordures ménagères n’est 
valable uniquement que pour le centre-ville de Pont à Mousson. 
A compter du 2 juillet, la collecte s’effectuera le samedi matin. 

Nous vous remercions de sortir vos déchets le vendredi à partir de 19h 
et non plus le samedi. Les collectes du mardi et mercredi soir restent 
inchangées

Pour plus d’informations, contactez la Communauté de Communes du Bassin
de Pont-à-Mousson au 03 83 87 87 00
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1914-1918
Pour marquer le centenaire de la 
grande Guerre une cérémonie était 
organisée rue de Verdun ville emblé-
matique de cette grande tragédie. 
“Verdun c’est d’abord un enfer, a rap-
pelé Jean-Pierrre Carpentier, chaque 
famille, chaque commune, chaque ter-
ritoire de France a fait Verdun”.

8 mai 1945
A l’occasion du 71e anniversaire de la 
Victoire du 8 mai 1945 de nombreux 
Mussipontains s’étaient réunis autour 
du Monument aux morts pour rendre 
hommage aux hommes et aux femmes 
qui ont œuvré pour la Libération.
De belles mises à l’honneur ont conclu 
cette cérémonie, autorités, médaillés 
et participants se retrouvant à l’hôtel 
de ville pour une rencontre amicale.

Médaillés militaires
Sur une place de Trey rénovée, face 
au monument aux morts, une céré-
monie était organisée en hommage 
aux médaillés militaires de Meurthe et 
Moselle morts pour la France.
L’assistance s’est retrouvée à l’issue 
de cette célébration à l’Hôtel de Ville 
où ont été remises des décorations 
en reconnaissance à leur dévouement 
pour la Société nationale d’entraide 
des médaillés militaires.
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GROUPE MAJORITAIRE
« ENSEMBLE pour PONT-À-MOUSSON »

La France vient de vivre un printemps comme 
elle n’en avait pas vécu depuis très longtemps. 
Un gouvernement qui ne gouverne plus, des 
mouvements sociaux très durs, des collectivités 
locales laissées à l’abandon et ne pouvant 
compter que sur des promesses et surtout une 
population qui voit devant elle se multiplier les 
difficultés : nombre de chômeurs qui progresse, 
entreprises en difficultés, normes administratives 
toujours nouvelles qui entravent le fonctionnement 
de notre société...

Notre pays a besoin d’une rupture. Pour autant 
la recette miracle n’existe pas, il faut simplement 
entendre ce que dit le peuple, l’écouter, lui donner 
les moyens de se faire une idée. Ce n’est pas 
en faisant semblant, en organisant quelques 
consultations ou référendums que l’on va régler 
le problème : chacun n’a pas les éléments pour 
participer à la prise de décisions. 

La démocratie représentative est le meilleur 
système politique à condition que l’élu côtoie 
régulièrement son électorat : on ne peut pas 
écouter et représenter son électorat par 
intermittence, en particulier à l’approche des 
échéances.
Ne nous décourageons jamais, l’Homme est 
capable de s’adapter.

Laurence FERRERO, Alain ALMASIO, Véronique  
MORNET, Jean-François MOUTET, Bénédicte GUY, 
Jean-Claude VAGNER , Monique FRIANT, Lionnel  
BASTIEN, Hervé GUILLAUME , Stéphane PIZELLE, 
Marc CAVAZZANA, Jean-Luc BRAGARD, Jonathan  
RICHIER, Jean-Pierre CARPENTIER , Marie-Dominique 
FORMERY, Gérard LEOUTRE, Stéphanie LEROUX, 
Anthony VELVELOVICH, Marie-France  MOUTRILLE, 
Colette SIMON, Francine CUEL, Nelly GERNER,  
Nicole LE GAL, Catherine DIMOFF, Florence NASSOY.

GROUPE « PONT-À-MOUSSON EN GRAND »
Madame, Monsieur,
Comme vous le savez, les bâtiments du lycée 
Bardot, situés en cœur de ville, vont être 
rétrocédés à la ville. Sans sous-estimer 
l’éventuelle charge à venir pour notre ville, ce 
dossier représente une belle opportunité pour 
faire émerger de nouveaux projets.
C’est pourquoi, dans la continuité de nos 
interventions lors des derniers conseils 
municipaux, nous avons interpelé le maire sur 
ses intentions concernant ce sujet.
Nous proposons également d’associer les 

habitants à la réflexion. Les outils ne manquent 
pas : commissions consultatives, conseil 
des sages, réunions publiques, consultation 
numérique, réseaux sociaux, etc...
Même si des idées ont déjà été évoquées comme 
un pôle administratif, des logements, des locaux 
associatifs à destination de la jeunesse... Nous 
sommes convaincus que les mussipontains, 
guidés par leur intérêt pour la ville et la vie 
locale, sauront proposer des idées nouvelles. 
Nous nous retrouverons donc à la rentrée pour 
évoquer ce dossier. 
Nous comptons sur vos bonnes idées. 
En attendant, nous vous souhaitons à toutes et 
tous de très bonnes vacances d’été.

Julien VAILLANT, Eliane L’HOTE,  
Stéphane CUNAT, Jennifer BARREAU

GROUPE « PONT-À-MOUSSON DROIT DEVANT »
Ordre et justice !
350 policiers ont été blessés en 3 mois et 
nos 3 conseillers municipaux dans le cadre de 
l’opération « touche pas à ma police » initiée par 
Debout la France de Nicolas DUPONT-AIGNAN  
apportent  leur soutien aux forces de l’ordre, dans 
un  contexte marqué par  le récent assassinat 
d’un couple de fonctionnaires de police par un 
radical musulman. Au conseil municipal,  nous 
interpellons  la majorité  municipale sur les 
problèmes de la drogue et de la mendicité  et 
nous voterons éventuellement pour l’armement 
de la police municipale.
La sécurité si elle est  nécessaire est indissociable 
de  la justice sociale. 
Bien que le gouvernement soit PS,  nos 
concitoyens, les jeunes, les femmes, les petits 
retraités, les handicapés souffrent  dans notre 
ville, notre pays qui s’enfoncent depuis des années 
dans un marasme économique, social et politique.
« Pont-à-Mousson droit devant » se félicite de 
toute implantation d’entreprise  comme  à la ZAC 
de l’Embise pour défendre l’emploi. Il demande 
un volontarisme municipal pour notre commerce 
local  (trop de fermetures de magasins). Il vote les 
subventions aux associations  mussipontaines  qui 
combattent la précarité et aident nos séniors au 
nom de la solidarité nécessaire des générations. 
Elus de proximité,  nous   défendons un patriotisme 
sérieux, social pour notre ville et ses habitants.
Permanence sur RDV au 06 83 92 71 85 ou par 
mail jlmanoury.dlf54@orange.fr
 
Jean-Luc MANOURY, Nathalie REPUSSEAU, 
Philippe  CASTAING

L’actualité patriotique mussipontaine a été marquée ce 
printemps par les célébrations autour du centenaire de la 
Grande Guerre et du 71e anniversaire de la Victoire de 1945.

Devoir de Souvenir

UN SPECTACLE
EXCEPTIONNEL
Dans le cadre du centenaire de 
la grande Guerre, la Communauté 
de Communes du Bassin de  
Pont-à-Mousson vous propose 
un son et lumière retraçant 
l’histoire de notre bassin de vie  
durant cette période doulou-
reuse, sur les secteurs de com-
bat du Grand Couronné, du Xon, 
du Bois le Prêtre et des villages 
occupés.

Les vendredis et samedis à 22 h 45
Place Duroc
du 1er juillet au 17 Septembre
sauf les 23 et 30 juillet et le 27 août



F E S T I V A L

« SUIVEZ LES REGARDS »
Samedi 17 et dimanche 18

septembre 2016

www.ville-pont-a-mousson.fr
facebook : Mairie.Pont.a.Mousson
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